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Всероссийская  программа «Тетрадка Дружбы» 

    Во Владимире стартовал новый сезон Всероссийской детской 

программы «Тетрадка Дружбы». Придуманная в 2004 году в 

Перми, программа стала Всероссийской. Высокую оценку  

программе дал президент В.В.Путин, высказавшись в поддержку 

распространения тетрадок дружбы во всех российских школах. Суть  простая: 

школьникам в начале года выдается тетрадь, выглядит как обычно, но по-особому 

оформлена.  В ней можно писать, как по особым предметам, творчески оформляя ее по 

номинациям, которые предложили организаторы. Одновременно с этим, ребята 

становятся участниками многих мероприятий, которые для них готовят кураторы 

проектов. Это яркие праздники, спортивные, интеллектуальные, творческие проекты. 

Очень важно, что мероприятия доступны для всех, здесь не требуется какой-то 

специальной подготовки, специальных навыков, каждый может проявить себя в каких-

то новых качествах. Программа "Тетрадка Дружбы" реализуется во Владимире с 2012 

года и сейчас в ней участвует около 20 школ города и 3 школы области – из Мурома, 

Коврова и Порецкая школа Суздальского района. Волонтеры  

устраивают различные акции, в них может участвовать каждый.                                                                         

       Сейчас много говорят о том, что молодежи надо выходить 

из соцсетей.  Как альтернатива, мы предлагаем создать соцсеть в 

жизни, т.е. создавать те же социальные сообщества, 

знакомиться, общаться и вместо мнимых лайков, дарить 

настоящие улыбки окружающим людям.  Программа помогает в 

школах создавать отряды самоуправления, добровольческие 

кружки, спортивные, патриотические объединения и многое 

другое.  «Тетрадка Дружбы» - хороший старт для инициативных 

людей и коллективов, он помогает реализовывать себя в 

конкретных делах.      

                                                          Данила Авдеев,  доброволец,                                                                                         

                                              куратор программы «Тетрадка Дружбы»   
 

    Ноябрь  2016 

  

ИЗДАЕТСЯ С ЯНВАРЯ 2010 ГОДА 

http://vladimir.bezformata.ru/word/tetradka-druzhbi/326556/
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ЛЮБИМОЙ МАМЕ ПОСВЯЩАЕТСЯ 

      27 ноября в России отмечают  Дeнь Мaтери.   Дворец детского 

(юношеского) творчества пригласил семьи с  детьми 

на традиционный праздничный концерт «Любимой маме».  На 

сцене звучали песни, стихи, исполнялись танцы. Концерт 

посмотрели юнкоры. 

   

       Атмосфера в зале была очень уютной, тѐплой от улыбок мам, которые пришли 

посмотреть на своих детей, некоторые даже выступили вместе со своим ребѐнком на 

сцене. Я считаю, что этот праздник должен отмечаться во всем мире. Ведь мамы дали 

нам жизнь, и каждый день дарят нам свою любовь и ласку, которые не угасают с годами. 

Считаю, что не только в этот день нужно говорить маме три самых главных слова:   «Я 

люблю тебя!».  Берегите своих мам, дарите им больше радости и своей любви!                                              

Мария Пахомова, 10 класс, школа № 1       

                                              

       С праздником собравшихся поздравила глава города Владимира 

Ольга Александровна Деева. Она пожелала всем мамам и бабушкам 

хорошего здоровья и прочитала лирические стихи, посвященные 

матери. Были награждены победители второго Всероссийского 

конкурса «Воспитатели России», он  проводился в рамках реализации 

проекта «Детские сады - детям» Владимирским региональным 

отделением Партии «Единая Россия».  Затем началась концертная программа, по-моему, 

она получилась  превосходной. Выступали не только дети, но и взрослые. Студия «Арт 

- Баланс»  прекрасно исполнила вальс «Маскарад». Особенно мне понравилось 

выступление ребят из студии танца Ларисы Ткаченко с номером «Тихий час». Когда 

выступление закончилось,  я побеседовала с  одной из танцовщиц. Мария  занимается в 

студии восемь лет, за это время с коллективом побывала несколько раз на гастролях в  

Санкт-Петербурге.  Маша сказала, что каждый год приглашает  всех родных в ДДюТ  

на концерт, посвященный Дню матери, и им очень нравится этот праздник.                                                

Анна Зотова, 7 класс, школа № 8   
 

                               

    Все места в зрительном зале были заполнены,  

зрители стояли даже в проходах. Концерт получился 

зажигательным и веселым. Дети прекрасно исполняли 

свои лучшие танцы, песни, читали стихи. В 

зрительном  зале стало светло от улыбок.  Каждый 

номер неизменно заканчивался аплодисментами и 

одобрительными возгласами.  Я видел, как зрители в 

зале тут же подхватывали знакомые мелодии, 

звучавшие со сцены, и задорно пели их вместе с исполнителями. Рядом со мной стояла  

девочка, которая в течение концерта танцевала не меньше, чем юные артисты на сцене. 

Концерт  получился, веселым, энергичным, очень позитивным. Праздник мне  

понравился.                                               Виталий Зарецкий, 8 класс, гимназия № 23 
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Встретились выпускники 

5 ноября  состоялась встреча учеников объединения                                            

«Юный журналист» с выпускниками прошлых лет 

      Поступила в университет, переехала в другой город и теперь я реже бываю в родном 

Владимире и в ДДюТ. Поэтому я была несказанно рада ноябрьским праздникам,  мне 

удалось отдохнуть вместе с родными и посетить любимое объединение.                                 

      Было немного непривычно чувствовать себя здесь в роли выпускника, а не ученика, 

который только грезит о студенчестве, отвечать на вопросы новых и уже знакомых  

ребят, а не задавать их самой. Я старалась как можно более подробно рассказать 

юнкорам о нюансах и подводных камнях сдачи ЕГЭ и поступления в университет. 

Помню, как во время приемной кампании многое было для меня непонятно и 

запутанно, поэтому хочется, чтобы нынешние абитуриенты были более 

«просвещенными» в этих вопросах.  

       Лишь оказавшись в кабинете, я поняла, как сильно скучала по объединению. Сейчас 

мне действительно не хватает этих бесценных занятий и особой уютной атмосферы, 

сопровождающей их. На встрече я встретилась с преподавателями и ребятами из 

объединения, по которым успела изрядно соскучиться. Это дало мне ощутимый запас 

положительных эмоций. Надеюсь, что в дальнейшем я буду чаще посещать ДДюТ.                                                     

Анна Сотникова , 1 курс, МГГЭУ 

  

      Занятия в объединении «Юный журналист» я окончил несколько лет назад. 

Поступил в МГУ. Сейчас учусь на втором курсе. Занимаюсь боксом, начал активно 

интересоваться зарубежной литературой. Стремлюсь быть коммуникабельным, 

грамотным, приятным в общении человеком. И  не забываю людей и то место, где 

получил эти навыки - в объединении «Юный журналист» ДДюТ с профессиональными 

педагогами Лидией Анатольевной Васильевой и Юрием Алексеевичем Тумановым.  

Когда приезжаю во Владимир, то стремлюсь найти время, чтобы придти в ДДюТ, 

встретиться с педагогами.  Конечно, приятно было услышать на встрече 5 ноября слова 

Лидии Анатольевны: «Наш выпускник Дмитрий - талантливый, перспективный 

человек». Я ответил на вопросы учеников о поступлении в самый престижный 

университет России, сдаче экзаменов, рассказал о студенческой жизни и о том, как 

пригодились практические знания, которые я  получил, занимаясь в ДДюТ. Надеюсь, 

что эта информация поможет ребятам, которые сегодня обучаются в объединении 

«Юный журналист».                                                Дмитрий Кафанов, 2 курс МГУ                           

                                                                                     
 

 

 

 

 

 

 

 

 
                   Автор фото: Кристина Герасимова 
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Во Владимирской области живет больше 30 национальностей 

 Толерантность – это милосердие и терпение,  

уважение и доброта души, сострадание и дружба. 
  Владимирскую область многонациональной назвать нельзя - 

согласно последней переписи, 89,27 % населения считают себя 

русскими. Но, как подсчитали статистики, на территории региона 

мирно уживаются представители более 30 национальностей и 

народностей. Так что День Толерантности - наш всеобщий 

праздник. Символ толерантность – радужный флаг. 

В первую десятку по численности, после русских, входят такие национальности: 

украинцы, татары, армяне, белорусы, узбеки, азербайджанцы, цыгане, мордва, 

молдаване  и таджики. Самые малочисленные - туркмены, греки и осетины, их в сумме 

чуть больше 500 человек.  

  Толерантность включает и терпимое отношение к представителям всех религий, а 

также к атеистам. По данным последней переписи,  82% жителей области считает себя 

православными христианами, есть также старообрядцы, мусульмане, католики, 

баптисты, адвентисты седьмого дня, кришнаиты, иеговисты. 

  Источник: www.vladimir.kp.ru 
  

Ярмарка учебных мест «Ваш профессиональный выбор» 

       Выбор будущей специальности, а вместе с ней и 

учебного заведения - важный шаг в жизни.                                                                                                              

       8 ноября в ДДюТ прошла ярмарка учебных мест                

«Ваш профессиональный выбор». Эта акция была 

проведена совместно с Центром занятости населения 

города Владимира и Владимирской области.  

       Какие профессии наиболее перспективные и 

востребованные? Как правильно выбрать вуз? Можно ли 

получить престижное образование бесплатно? Эти вопросы волнуют тысячи 

старшеклассников. 27 образовательных организаций представили абитуриентам  

профессии по различным  направлениям. Подростки могли получить информацию о 

состоянии рынка труда города Владимира и Владимирской области, о государственных 

услугах, предоставляемых Центром занятости населения, узнать о профессиональном 

обучении в избранной специальности, а также пообщаться  с юристами  и психологами. 

Желающие могли пройти компьютерное и бланковое тестирование по выбору 

профессии. Мероприятие посетило огромное количество учащихся  9-11 классов. Они 

участвовали в увлекательных мастер-классах, узнавали новое о различных профессиях. 

Организаторы надеются, ярмарка учебных мест поможет выпускникам 

сделать осознанный выбор профессии. Через несколько месяцев  я  оканчиваю  

среднюю школу и считаю, что такие акции очень важны для выпускников. Общение с 

преподавателями и студентами разных учебных заведений помогает определиться с 

выбором будущей профессии и убедиться в правильности своего решения.                                                               

                                                                               Юлия Гуреева, 11 класс, лицей № 17  
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Добрые среды 

   В  ноябре  «Доброштаб» открыл новый проект, который получил  

название «Добрая среда».  Именно в этот день проходят интересные 

встречи с разными людьми.  9 ноября состоялась первая встреча и 

приятное знакомство с ведущей телеканала «Губерния-33», выпускницей 

Московского Института Телевидения и Радиовещания "Останкино", 

мастером слова и эфира - Дарьей Тептелевой. Я посетила  занятие и могу сказать, что 

все проходило в достаточно свободной форме и уютной атмосфере.  Учились правильно 

говорить, работать над дикцией, грамотно презентовать идеи и проекты. Дарья 

посоветовала  различные методы и упражнения, которые 

помогают развить правильную речь и дикцию. Мы 

узнали, что делать, когда страх не дает расслабиться 

перед публичным выступлением, как успокоиться и 

сдержать бурю волнений. Теорию закрепили  небольшим 

тренингом, на котором выполняли практические  

упражнения. Встреча завершилась чаепитием и 

обсуждением темы как грамотно  презентовать свой 

материал. Считаю, что я смогла почерпнуть много 

интересного, полезного и получила практические 

навыки. 

«Добрая среда» набирает обороты 

     30 ноября состоялась встреча с Ириной Свириной, организатором  фестиваля 

ораторского искусства «Владимирский Златоуст».  Уверенная, красивая речь нужна 

всем. Каждому необходимы навыки  публичного выступления,  когда отвечаете в школе 

у доски, презентуете проект или делаете доклад на конференции. Ирина отметила, что 

хорошая дикция – это четкая, красивая, грамотная речь. А она, в свою очередь, – залог 

успеха во многих сферах жизни. При желании можно практически исправить все 

проблемы дикции. Для этого необходимо регулярно тренироваться. Сегодня существует 

множество упражнений, которые помогут говорить красиво и четко. Добровольцы и 

гости мероприятия учились уверенно говорить, стоять и многому другому.  Слушатели 

разобрались, что должно входить в систему тренировки развития дикции и 

познакомились с некоторыми наиболее эффективными упражнениями. Не менее важно 

научиться выполнять их правильно. И здесь 

главное - упорство, старание и терпение.     

   Считаю, что настойчивая работа даст 

хороший результат.  Ведь правильная речь 

дает тебе уверенность, когда выступаешь, 

перед аудиторией, а также  способствует 

лучшему взаимопониманию собеседников. 

Встреча прошла быстро. Мы  получили массу 

полезной информации и практики, которые 

необходимы  для учѐбы, работы, личностного    

роста.  До новой  встречи в «Добрую среду»!                                     

Виктория Кузнецова, 10 класс, школа № 24            
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Проект ИЦАЭ научные встречи «Сделано у  нас» 

       

      Информационный центр по атомной энергии  

города Владимира впервые с 21 по 25 ноября 

провел проект  «Сделано у нас». На встречах 

ученые и исследователи рассказывали о последних 

открытиях и достижениях российской науки. 

ИЦАЭ - партнер объединения «Юный журналист» ДДюТ г. Владимира, и юнкоры с 

удовольствием приняли приглашение поучаствовать в интересных, познавательных 

встречах. Встречи «Сделано у нас» объединили лекционный блок, научные беседы и 

ток-шоу.                                                                                                                       

    Программа встреч была многообещающей, в ней разнообразные и любопытные  

темы, над которыми не всегда задумываешься.  

      Андрей Акатов, старший преподаватель кафедры 

инженерной радиоэкологии и радиохимической 

технологии Санкт-Петербургского государственного 

технологического университета, рассказал о применении 

ядерных технологий в медицине, космосе и археологии. 

Так, например, ученые нашли способ использовать 

радиацию для восстановления и сохранения египетских 

мумий. Докладчик рассказал и о других отечественных достижениях в области ядерных 

технологий.                                                                                                                                                       

        Андрей Акатов - известный популяризатор науки, физик, автор книг по атомной 

энергии, он охотно отвечал на вопросы о том, что сделано нового в атомной энергетике. 

Что является гордостью российской атомной промышленности? Правда ли, что ядерные 

реакторы собираются в космос, а радиационные технологии позволяют сохранить 

продукты питания и увидеть невидимое?   

        

            

       Александр Хохлов - инженер-конструктор космического 

приборостроения Центрального научно-исследовательского и 

опытно-конструкторского института робототехники и 

технической кибернетики (ЦНИИ РТК). Этот 

исследовательский  центр - один из крупнейших в России. 

Институт имеет развитую научно-исследовательскую и 

конструкторско-технологическую базу, уникальные 

испытательные стенды, опытное производство.       

       Александр Хохлов рассказал о Международной 

космической станции как о научной лаборатории. Слушатели 

узнали, какие научные эксперименты проводятся на МКС,  об 

условиях, в которых живут космонавты, как  проходит их             

подготовка, что должен  знать и уметь инженер-конструктор космических  кораблей.   
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Юнкоры - участники научных встреч «Сделано у нас» 

      24 ноября в ИЦАЭ прошла встреча с главным редактором портала «Грамота.ру»  

Владимиром Пахомовым.  Он рассказал гостям об истории 

русского языка, его развитии и возникновении некоторых 

слов. Нам, как будущим журналистам, лингвист объяснил  

значение правильной, грамотной речи и поднял тему влияния 

иностранных слов на русский язык. Эксперт уверен, что 

появление иноязычных слов в нашей речи - естественное 

явление. Уникальность русского языка и заключается в его 

многофункциональности. Зарубежные слова редко 

приживаются в своем первоначальном виде. С помощью морфологической системы к 

иностранному слову присоединяются приставки, суффиксы и т.д. 

       Отвечая на вопрос, лингвист уточнил  разницу между школьным и академическим 

русским языком. В школе мы изучаем не все правила орфографии и пунктуации. 

Некоторых нет в программе по изучению предмета или же они даны немного в иной 

форме. Так, слова «конь», «окно», которые мы привыкли употреблять во 2-ом лице,                      

в академическом русском языке относятся к 1-му лицу. Вместе с Владимиром 

Пахомовым участники встречи обсудили влияние на нашу речь социальных сетей. 

Эксперт считает, что виртуальное общение людей преобразует и развивает нашу 

письменную речь. Но зачастую люди начинают сокращать, видоизменять слова, не 

следовать правилам пунктуации. Нередко это приводит к неграмотности и в реальной 

жизни.  Такой конкретный, подробный  разговор  заставляет задуматься о важности 

русского языка и значимости правильного употребления слов.  

      После встречи с лингвистом Владимиром Пахомовым юнкоров пригласили на 

научное шоу «Наука вкусно!». Главной темой  было молоко. Спикеры рассказали о 

рационе космонавтов, в который обязательно входит молочная продукция. Интересно 

было узнать о производстве молочной продукции и оснащении молочных предприятий 

в России. Мы благодарим ИЦАЭ за такое увлекательное и познавательное мероприятие.    

                                                                                     Юлия Гуреева, 11 класс, лицей № 17  

     

      Собравшиеся 24 ноября в кафе "Абажур" узнали, что наука может быть не только 

полезной, но и вкусной.  Говорили о молоке и не только.  Почему у слова "молоко" нет 

синонимов? Пьют ли молоко в космосе космонавты? Какая связь между газовой 

центрифугой и молоком? Химический анализ  молока помогает  узнать, где паслась 

корова. Было очень интересно и весело. Спасибо ИЦАЭ за этот вечер.  

                                                                                   Анжелика Терещенко, 1 курс, ВлГУ 

 

  

  



 

8 «Рыцари пера» 

НОВОГОДНИЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ                                                              

ТЕАТРА «СИНЯЯ ПТИЦА» 

    Юных артистов музыкально-театральной студии «Синяя Птица» 

поздравили с премьерой. Младшая группа студийцев подготовила и 

показала свою первую работу – спектакль «Покров». За многовековую 

историю этот праздник обрел много обрядов и традиций, о них и рассказывается в 

спектакле. Гадания, посиделки, песнопение, игры и танцы ярко передавали хронологию 

праздника, его атмосферу. Отмечу, что ребята играли с душой,  свободно чувствовали 

себя на сцене,  было приятно смотреть на выступающих ребят.  Зрители наградили 

аплодисментами юных артистов.                    Илья Монахов, 2 курс, КИТП ВлГУ 

        Спектакль «Покров» посвящен народным традициям одного из главных 

православных праздников на Руси. Зрителям рассказали о празднике, показали 

фольклорные песни и забавы, в которые раньше очень любили играть молодые парни                

и девушки. В постановке в основном участвовала младшие ученики студии.                                             

        Я занимаюсь в студии «Синяя Птица» не первый год и знаю, как бывает трудно 

выйти на сцену, тем более, если это делаешь впервые. На мой взгляд, ребята держались 

уверено, и спектакль получился хорошо. Теперь мы готовимся выступать  на 

новогодних праздниках в нашем Дворце.   

    В зимние каникулы школьники города  смогут посмотреть музыкальный спектакль   

по мотивам сказки Льюса Кэрролла «Алиса в Стране чудес». 

Постановка рассказывает о приключениях девочки Алисы 

в воображаемом мире. Спектакль получился очень ярким и 

захватывающим,  у зрителей он пользуется неизменным успехом. 

Мне приятно, что я тоже принимаю участие в этом спектакле, и с 

большим удовольствием буду играть для зрителей в 

зимние каникулы.                        

   Младшая группа студийцев подготовила  премьеру 

кукольного спектакля «Новогоднее чудо». 

Постановку можно  будет посмотреть в   музее «Мир сказки», а затем 

совершить экскурсию по музею и познакомиться с персонажами 

известных сказок. Новогодние мероприятия продолжатся  в Мраморном 

зале Дворца. Здесь у красавицы елки ребята вместе с Дедом Морозом, 

Снегурочкой и героями сказок будут веселиться, танцевать, играть, участвовать в 

увлекательных конкурсах. Надеемся, что новогодний праздник в ДДюТ  всем 

понравится.          Мария Борзова, 9 класс, гимназия № 3, студия «Синяя Птица» 
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